
【アンケート集計結果 全数】
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●目的 今後の学校規模の適正化・適正配置推進の参考とするため
●対象 未就学児の保護者、小中学生の保護者
●実施期間 令和6年2月1日～12日
●実施方法 アンケート依頼文にある二次元コードを読み取り、インターネットによる回答

とした。アンケート依頼文は、郵送のほか、各施設や学校を通じて配布した。
●回答数 603
●回収率 28.7％

ここには、共通の質問項目の集計結果のみを掲載する。
未就学児の保護者、小学生の保護者、中学生の保護者の回答及び意見等は、それぞれの集

計結果を参照のこと。

※四捨五入の関係で、割合が100％にならない場合がある

１ 釜石市の児童生徒数が減少する中、今後、小規模校が増加することが見込まれます。
このことから、釜石市教育委員会は、子どもたちにとって望ましい教育環境を確保するた
め、学校統合などの検討を始めています。
あなたは釜石市全体を考えたとき、市内小中学校の統合などを進めることについて、ど

のように考えますか。【回答数 603】
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２ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「賛成」または「どちらかといえば
賛成」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 1,446】
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３ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「どちらかといえば反対」
または「反対」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 225】
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４ 学校の統合などを進める場合、配慮してほしいことは何ですか。(複数回答可) 
【回答数 1,870】

５ 学校教育の充実を図るために、優先して取り組んでほしいことは何ですか。
(複数回答可)【回答数 1,901】
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小中一貫教育の実施

学校の跡地利用

学校の伝統や地域とのつながりの継承

学力向上など特色ある学習内容の充実

児童生徒数の規模の確保

環境の変化に伴う子どもへの影響

放課後の子どもの居場所の確保

通学手段や通学路の安全確保



【アンケート集計結果 未就学児の保護者】

１ お住まいの地区（小学校区）を教えてください【回答数 225】

２ 小学生未満のお子さんは、現在、幼稚園や保育所、こども園などに通っています
か。【回答数 225】

３ 小学生未満のお子さんのうち、幼稚園や保育所、こども園などに通っていない
お子さんの年齢(令和6年2月1日現在)を教えてください。【回答数 58】
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４ お子さんを今後、幼稚園や保育所、こども園などに通わせたいと思いますか。
【回答数 55】
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５ 今後、お子さんを通わせたいと思う希望の施設を教えてください。
（複数回答可）【回答数 86】
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６ 釜石市の児童生徒数が減少する中、今後、小規模校が増加することが見込まれま
す。このことから、釜石市教育委員会は、子どもたちにとって望ましい教育環境を
確保するため、学校統合などの検討を始めています。
あなたは釜石市全体を考えたとき、市内小中学校の統合などを進めることについ

て、どのように考えますか。【回答数 225】
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■全体

７ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「賛成」または「どちらかとい
えば賛成」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 550】

■小学校区ごと

■その他の主な内容

・仕方ないことだと思う（2）

・子ども同士の様々な関わりが生まれ、学校の雰囲気なども良い方向に変わるかもしれない
から

・少人数の小学校から中学校に上がるとき、馴染めないのではないか
・通学距離があるようなら、スクールバスを出していただけるなら賛成
・先生方の負担軽減
・担任を補助する教員をつける体制をとって欲しいから
・災害などによる緊急対応時に、拠点が絞られることで早期対応が可能になる
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全体

集団の中で多様に考えに触れ、切磋琢磨することが大切だから

様々な人間関係の中で社会性を身につけることが期待できるから

多人数を生かした様々な学習方法により授業を受けることができるから

中学校の教科担任制において、全ての教科で専門免許を持つ教員からの指導が望ましいから

学校行事やスポーツ活動、音楽活動などの教育活動の幅が広がるから

部活動の選択肢が広がるから

その他



８ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「どちらかといえば反対」
または「反対」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 73】

■全体

■その他の主な内容

・学校が遠くなると、通うのが大変だから（10）
・小中一貫教育のメリットが分からないから（2）
・いじめの問題などが発生しやすく、その対応ができるとは思えないから
・地域的な違いの不安
・東日本大震災で被災し、多額な費用をかけて再建した校舎は残すべきと思う
・感染症が怖いから

■小学校区ごと

9

22

3 4

14

4

11

15

0

5

10

15

20

25

20%

50%

33%

29%

36%

33%

17%

20%

30%

0%

0%

0%

0%

5%

0%

17%

20%

4%

0%

0%

11%

5%

9%

0%

0%

0%

5%

0%

0%

22%

19%

27%

0%

17%

20%

19%

20%

0%

11%

9%

0%

0%

0%

0%

5%

40%

50%

22%

14%

9%

33%

0%

0%

15%

20%

0%

0%

24%

14%

33%

50%

40%

21%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

唐丹小学校区

栗林小学校区

鵜住居小学校区

甲子小学校区

小佐野小学校区

平田小学校区

双葉小学校区

釜石小学校区

全体

少人数のほうが児童生徒一人一人に目が行き届きやすく、きめ細やかな指導を期待できるから

意見や感想を発表する機会が多くなるから

一人一人がリーダーの役割を務める機会が多くなるから

教職員との距離が近くなり、問題が生じた場合などスムーズな対応が期待できるから

異年齢での学習活動や交流を行いやすいから

地域との連携をしやすいから

その他



９ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「わからない」と回答した方へお聞
きします。その理由を教えてください。

■主な内容

・学校を統合することのメリット、デメリットが分からないから（2）

・児童生徒数が減少しているので統合は理解するが、小規模校にも良い面はたくさんあるし、
地域にとっても重要なことので、慎重に判断してほしい

・少子化のため必要性は感じるが、学校数の減少や母校が無くなる切なさがある
・転出の予定があるため
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10 お住まいの地区にある小学校について伺います。
あなたは、あなたのお子さんが通うことになると思われる小学校の統合などについて、

どのように考えますか。【回答数 225】
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11 学校の統合などを進める場合、配慮してほしいことは何ですか。(複数回答可) 
【回答数 731】

■全体

■小学校区ごと

■その他の主な内容

・英語力向上が可能な学びの場 ・習熟度に応じた学習機会の提供
・いじめの問題 ・感染予防
・学区が端の子はどちらに行くか選べると良いと思う
・教員を増やすこと。統合した場合それに伴って教員の加配も必要
・小学校から中学校へ上がる際、生活面・学習面でまた一つ大人になるという意識を持たせる
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全体

複式学級の解消など規模の確保 環境の変化に伴う子どもへの影響

学力向上など学習内容の充実 小中一貫教育の実施

通学手段や通学路の安全確保 学童など放課後の子どもの居場所の確保

学校の伝統や地域とのつながりの継承 学校の跡地利用

特になし その他



12 学校教育の充実を図るために、優先して取り組んでほしいことは何ですか。
(複数回答可)【回答数 732】

■全体

■その他の主な内容

・教員数の充実（2） ・自己と他者を思いやる教育（2） ・習熟度に応じた学習
・全体的な学力向上

・不登校や学校に馴染めない子に対する支援の充実。自然体験プログラムをはじめとした心が元
気になるプログラムの構築、実施。

・親のエゴではなく子ども達を思うこと。また数少ない子ども達が釜石に満足できるような学校
づくり

・基本的な施設（トイレ、冷暖房）の整備や学習環境

■小学校区ごと
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平田小学校区
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釜石小学校区

全体

いのちを守るための防災教育 グローバル化に対応した国際理解教育

コンピュータ等を適切に活用できるようにする情報教育 社会性や道徳性、規範意識を育む心の教育

職業観、勤労観を育むキャリア教育 多様な特性に応える特別支援教育

伝統・文化を尊重し郷土を愛する教育 その他
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■自由記載 

 

№ 内  容 

1 統合に関してはいずれ必要だと思っていますが、現在の PTA、これからの PTAな

ど子育て世代の意見をよく聞いてほしいと思います。あとは、子育てが充実しても

教育への流れがうまく作れないと、転居なども多く出てしまうと思います。期限も

あることと思いますが、きちんと情報が得られて判断できる材料があれば、今の世

代は感情的に判断することはないと思うので、ご配慮よろしくお願いします。 

2 小規模校の良さを活かしたまま統合を検討していただきたい。地域活動、行事、

郷土芸能など。 

3 子供にとって最良を第一に考えて欲しい 

4 教員不足、教職員の労働環境改善の為にも必要な改革はどんどん行うべきだと思

う。その結果、教育の充実がはかられるべきだと思います。子供が減る一方の今だ

からこそ、思い切った改革は絶対に必要です。 

5 統合に関しては多方面で教育の幅が広がるので賛成です。しかし、スクールバス

（運転手さん含め）の確保、地域の伝統の継承などは課題が出てくると考えます。

スクールバスは朝の時間の確保が家庭に求められる他、歩かないことによる肥満児

の増加も懸念されると考えます。より良い方向に進んで行くことを祈っておりま

す。 

6 統合となると通学が課題ですが、ある程度の規模で学校生活が経験できる事を優

先するべきと考えています。 

7 ■メリット 

人数が多くなることでクラス替え時に多くの人間と関われる。 

これにより適応力を育める。(一定の人と仲良くするだけでは社会で適応障害と

なる場合がある) 

 

■デメリット 

中学生と小学生との間でのトラブルに注意が必要。お互いに反抗期や自尊心で不

安定な時期のため、喧嘩などの際に大きな怪我に発展する恐れがある。 

8 人数が減少傾向にあり、統合は必要になると思われますが、クラス人数が増える

ことで、一人一人に対する関わりが減り、目が行き届かないことに不安があります。 

9 統合することにより、学校が遠くなり、通学手段に困ってしまう。 

しかしながら、児童生徒がよりより学校生活や教育活動を行うためには、人口減

少による統合は致し方ないと考える。 

10 複式学級は学力低下につながるため、やめていただきたい。 

11 学区に厳しすぎるのでは。  
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№ 内  容 

12 統合するにあたっては各学校の子供たちの心理的フォロー、そして保護者への理

解に対するフォローへの配慮が必要、重要と思われます。 

13 小規模校になっても課題はあると思うが、なるべく地区ごとに小・中学校がある

環境であって欲しいと思います。 

14 子供の数が減少し、運動会や学習発表会等の規模縮小に伴い、やれることよりも

やれないことが多いと聞くので、少なくとも 6 学年 12 学級、3 学年 6 学級の確保

を早急に実行に移さなければ、学習面や精神面で他の市町村に遅れを取りかねない

と危惧しています。 

15 一貫校が設立される場所により、通学手段(保護者送迎なのかスクールバスでの

登下校なのか)、通学路が大幅に変わることへの不安はある。 

職場から離れた場所だったり想像していたところでは無くなると、賛成意見から

反対意見に変わる可能性もある。 

小中一貫校になった場合、例えば釜石中央インターを境界として学区が分かれる

などの考えがあれば賛成です。 

16 今までも、昔から住んでいる人達の強い意見などで統合ができなかったり、阻止

されたりということがあったようだが、住民ではなく、生徒、保護者の意見を尊重

して欲しい。 

ただでさえ少子化で人口も 3万人を切った街になってしまっているのだから、子

育て世代や子ども達が生活しやすいような環境を整備すべき。 

住民説明会では必ずと言っていいほど役所批判をする人が出てくるため、話がま

とまらない。また、そのような場に行きたいと思わない。 

そのためこのようなアンケートは頻繁に行なってもらいたい。 

17 特性のある子も通いやすい環境づくりも視野に入れてほしい！ 

18 統合する以上は、学力向上や、しっかりとした人員確保をし、子どもたちが安全

に過ごすことができるような環境を整えて欲しい。 

19 釜石市オリジナルの教育を打ち出すか、統合を早く進めて競争力を高めることな

どが必要だと思います。今のままでは、他の地域で子どもを育てたいと思う人が増

えると思います。 

20 平田小学校から大平中学校までの通学が可哀想。 

21 小規模での良さもあるとは思いますが、向上心や競争力を養う面からも統合して

ある程度の人数での学習が必要だと思います。 

22 まずは規模、地域関係なく子どもに寄り添った学校運営をお願いしたい。 

23 複式学級の教員の負担は想像を絶するものです。教員の負担を軽減し、授業の質

を向上させるためにも、複式学級を解消するための方法が必要です。統廃合を行っ

て教員の負担軽減は出来ないでしょうか。現場はどこも逼迫した状況です。早急の
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№ 内  容 

対応をお願いしたいです。 

24 小学校での少人数の良さもあると思いますが、中学校で一緒になるということを

考えると小学校の統合は進めているべきだと思います。 

25 複式学級になるくらいの人数でのクラス編成になるよりも、近くの学校と統合し

て集団で同学年との学習する環境を整えて欲しい。 

26 小規模校出身の小中学生は進学先で心理的な負担が多く悩みを抱える子が多い

ように思う。統合を積極的に行い、様々な人間関係を学ぶ場が必要だと思う。 

統合するにあたり、通学時に保護者の負担がないようにしてほしい。また放課後

の過ごし方も安全や衛生に配慮した工夫がほしい。 

27 今後子供の部活の選択肢を考えると統合した方が良いと思います。 

28 できる限り早い対応をお願いしたいです。 

29 人数が少ないと教職員の関わりの手厚さなどに期待はあるが、友人関係などなに

かと幅が広がらない気がするので、統合には大いに賛成である。またその際のスク

ールバスなど学校に行きやすい環境作りは必須であると思う。 

30 中学校の学区に合わせて統合がいいのではないか。 

31 人数の少ない学校は統合した方がいい。 

32 統合には賛成です。 

学校の統合が難しいのであれば、部活動だけでも早急に釜石クラブチームにして

ください。 

33 スクールバスや学校周辺の安全性、質の良い教育などの確保ができ、さまざまな

交友関係が持てれば 1クラスで 6年過ごすよりかは統合しても良いかと思う。 

34 どこも人を探している状況があるので、教員の数も最小限に抑えられるので統合

することに賛成。 

また、子供達も人数が多い方が人との関わりで学ぶことが増えるので、いい刺激

になると思う。 

35 人数が減ってきているのは分かるが、少人数だからこそのよさがあると思う。人

数が多ければいいことが何なのかが分からない。 

それよりも、個別に対応可能な少人数のほうが子どもにとっていいことばかり

で、統合を進める理由がない。実際に人数が多い学校のほうが問題が多い。 

大切なのは一人一人の児童に目が行き届く環境。そうすれば、事前の対応ができ、

問題が大きくなってからの後からの対応にならない。 

それこそが少人数のよさ。なので統合する必要があるとは思えない。 

36 統合された学校から遠い地域の子供たちが不便に思う。財政的なコンパクトシテ

ィ化は結果的に子供の不便さで負担させるのではないか？ また、将来的に人口減

の要因にもなるのではないか。 
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№ 内  容 

37 いじめの問題などの生徒間の人間関係が、人数が多くなることで難しくなる事が

心配。 

人数が少なければいじめが起こる確率も低くなるだろうし、起こった場合も教職

員が対応し易いし、生徒も相談し易いので統合して生徒数が増えるのは反対しま

す。 

38 働き方改革後、学校職員の対応時間が決まったことはいいことかもしれません

が、それに併せて子どもたちも職員対応終了時間までに自宅にきちんと到着してい

るような方針にしてほしいです（特に中学校）。  

統合により学校と家の距離が広がれば広がるほどこのような問題が生じるので

はと不安に思います。 

また、統合することで、まるで学校の近くに引っ越すことを強制されてるようで

不信に思います。 

これから子どもをもちたいと思う方々がどんどん釜石を離れていくのでは、益々

子どもが減るのでは、と疑問ばかり浮かびます。 

39 統合により学区が広くなり、登下校での子はもちろん親の負担も大きくなる可能

性がある。また、クラスが多人数になることにより教員の目が行き届かなくなるこ

とも考えられるため、少人数でしっかり見ていただく方が親として安心できるの

で、統合することが最善策ではないと思う。 

40 小学校の統合についてはどちらかというと賛成ですが、小中一貫教育は反対で

す。 

41 小中一貫校の開設を検討してほしい。一貫性のある教育を受けさせたい。全ての

小中学校をまとめても良いと思う。 

42 小中一貫教育については、既に実施している学校の様子を見聞きしても、人間関

係が変わらないことから、馴染めない子どもはずっと馴染めず、不登校や別室登校

が多い、逃げ場がない等メリットを感じません。今でさえ、小学校時代の人間関係

が中学、高校まで影響している話を聞きます。熟慮が必用だと思います。 

43 白山小学校に通う児童、これから通うであろう未就学の子が極端に少ない為、白

山小学校と大平中学校の小中一貫教育を望みます。 

また、大平地区から白山小学校への通学路も山が多く、熊の出没や土砂災害等も

心配の一つです。 

44 理由無しで学区外に入れるようになるか、ファミリー向けで小中学校の近くにア

パート等あるといいなと思います。 

勉学に興味のある家庭と無い家庭があると思いますが、それを踏まえお受験とま

では行かずとも、面接のある学校を 1つ作る事で、そこに同じ志をもつ人達が集ま

り、各学校の方向性が決まりやすいのではないかと思います。小中学校もそれぞれ
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№ 内  容 

の目的にあった学校があると良いです。 

子供たちの選択肢や可能性が釜石市内で広がるようにしてほしいです。 

45 統合する際には徒歩圏内外の児童、生徒には通学バスや学童保育（小学校）の確

保をしてもらいたいです。 

共働き世帯が多数だと思うので、統合により学童保育に子どもをお願いしたいの

に入れなく、仕事を辞めざるを得ないような状況にならないようにしてもらいたい

です。 

46 学校統合は登下校が心配になる。共働き世帯は放課後預けれる場所や子ども食堂

などがあると助かると思う。 

47 学校などを考えて家を建てたのに、遠くに通うことになると全ての家庭で送迎で

きるわけではないと思うので、交通手段を確保してもらわないと正直困ります。 

48 学校が統合する際の交通手段がどうなるのか知りたい。 

49 将来統合が進んだとして、通学手段をしっかり整えてほしい。ひとり親家庭なの

で、通学が自家用車となると、相当な負担になる。通学用バスを使用する場合は、

世帯の収入によって免除や補助をぜひともお願いしたい。また放課後の学童クラブ

等、しっかりと体制をとるべき。 

50 子供の人数が少ないという事は PTAや学年の役員など親の負担が多い。今ほとん

どの保護者は共働きで忙しいから、少しでも負担が分散できればいいなと思いま

す。 

51 

 

学校統合によって廃校となった校舎の利活用を合わせて検討していきたい。例え

ば、不登校や別室登校の児童・生徒が集まったり学習できる様なスペースにする、

など。 

52 統合して成功した学校などの例をあげて、統合することのメリット、デメリット

等の情報がなければ、ただアンケートを取られても正直答えづらい。こういった事

がいい点です、このような問題点から統合を進めていく方針です等なぜ統合方針に

至っているかを示してからアンケートにしていただきたいですね。 

53 校舎が古く、衛生面や環境、耐震に少なからず不安がある。そのため、統合して

新しく校舎の新築の検討をお願いしたい。 

54 統合後の学校の跡地も、それだけとは言いませんが、子どもの遊び場、居場所と

しても利用して欲しい。釜石では雨天時、子どもが思いっきり動いて遊べる場があ

りません。 

55 学校統合とは直接関係ないが、就学時健診が毎年こじれているように思う。1日

体験、健診を同日に終わらせて欲しい。なぜ釜石はいつも面倒なスケジュールにな

るのか疑問。もっとスマートにして欲しい。 

 



【アンケート集計結果 小学生の保護者】

１ お子さんが通う小学校を教えてください【回答数 261】
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２ 小学校に在学するお子さんの学年を教えてください【回答数 346】

３ 小学校に在学するお子さんの人数を教えてください【回答数 261】
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４ 釜石市の児童生徒数が減少する中、今後、小規模校が増加することが見込まれま
す。このことから、釜石市教育委員会は、子どもたちにとって望ましい教育環境を
確保するため、学校統合などの検討を始めています。
あなたは釜石市全体を考えたとき、市内小中学校の統合などを進めることについ

て、どのように考えますか。【回答数 261】
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５ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「賛成」または「どちらかとい
えば賛成」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 607】

■学校ごと

■その他の主な内容

・必要であれば仕方がない（2） ・費用削減のため ・複式学級はありえない

・先生をある程度の規模の学校に集め、指導することが質の高い教育につながると思う

・少人数すぎて、小さなトラブルが大きくなり、学校が対応できなく、子供が深く傷つく事

が多い。子供が助けを求められる学校が必要なため、今すぐ統合するべき
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６ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「どちらかといえば反対」
または「反対」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 103】
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■その他の主な内容

・通学（登下校）が大変になるから（4）

・今以上に統廃合が進むと地域によるギャップが大きくなることや、登下校が困難になる可能性

が高くなるかもしれないから

・小学生のうちに低学年高学年の役割や意識、責任感を学んでほしいから

・統合することのデメリット(荒れ等)が心配

・地域に学校は、必要だと思う。人口を増やすことを考えず、為すがままはどうかと思う

■学校ごと
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７ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「わからない」と回答した方へお聞
きします。その理由を教えてください。

■主な回答

・対象となる学校がわからないので、判断できない。(3)

・少子化で統合は仕方がないと思うが、学校の場所、通学距離やスクールバスが出るのか、

登下校時の安全が気になる。(3)

・自宅から近いところがよい。(2)

・状況をよく理解してから判断したいから。

・良い悪い両方あると思う。

・遠距離通学による児童、保護者の負担を考えると、何とも言えない。

・少子化のため必要性は感じるが、学校数が減ることや母校が無くなる切なさがある

・統合した際、釜石中学校はかなりの人数になると思う。駐車場の確保も難しいのでは?

・生活面も学習面も人数が少ないなりの良さもある。

・子供が通っている小学校は小規模ではないので、他の学校が統合してもあまり関係ない気

がする。
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８ あなたのお子さんが通う小学校について伺います。
あなたは、あなたのお子さんが通う小学校の統合などについて、どのように考えますか。
【回答数 261】

統合などを進め

る必要がある
8%

将来的に、

進める必要

がある

47%

どちらかといえ

ば、進める必

要はない
20%

統合などの

必要はない
14%

どちらともいえない
11%

全体

統合などを

進める必要

がある
19%

将来的に、進める

必要がある

62%

どちらかとい

えば、進め

る必要はな

い

5%

統合などの

必要はない
0%

どちらともいえない
14%

釜石小学校

統合などを

進める必要

がある
8%

将来的に、進める

必要がある

71%

どちらかといえ

ば、進める必要

はない

10%

統合などの

必要はない

8%

どちらともいえない
3%

双葉小学校
統合などを進め

る必要がある
16%

将来的に、進める

必要がある

67%

どちらかとい

えば、進める

必要はない

0%

統合などの

必要はない

0%
どちらとも

いえない
17%

白山小学校

統合などを進め

る必要がある
7%

将来的に、進め

る必要がある

54%

どちらかといえ

ば、進める必要

はない

23%

統合などの必

要はない
8%

どちらともいえない

8%

平田小学校 統合などを進め

る必要がある
2%

将来的に、

進める必要

がある

34%

どちらかとい

えば、進める

必要はない
28%

統合など

の必要は

ない
20%

どちらとも

いえない
16%

小佐野小学校
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統合などを進め

る必要がある

1%

将来的に、進

める必要があ

る
43%どちらかとい

えば、進める

必要はない
29%

統合などの必

要はない
17%

どちらとも

いえない
10%

甲子小学校 統合などを進め

る必要がある

16%

将来的に、

進める必要

がある
37%

どちらかといえば、

進める必要はない
5%

統合などの

必要はない
21%

どちらとも

いえない
21%

鵜住居小学校

統合などを進

める必要があ

る

40%

将来的に、進め

る必要がある
50%

どちらかとい

えば、進める

必要はない
0%

統合などの必要は

ない 10%

どちらともい

えない
0%

栗林小学校

統合などを進め

る必要がある
28%

将来的に、進

める必要があ

る
29%

どちらかといえ

ば、進める必

要はない
29%

統合などの必

要はない

14%

どちらともいえない
0%

唐丹小学校

27



９ 学校の統合などを進める場合、配慮してほしいことは何ですか。(複数回答可) 
【回答数 781】

89

134

73

43

188

130

61 52

3 8

0
20
40
60
80
100
120
140
160
180
200■全体

■学校ごと

■その他の主な内容

・学校所在地の安全性 ・学区の柔軟さ ・防災教育の格差を無くすこと

・感染症予防 ・小さな子供たちのケガ

・人数が増えた際でも生徒の様子をしっかり気にかけること

・統合するにあたり、小中一貫教育はぜひ進めるべきだ
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10 学校教育の充実を図るために、優先して取り組んでほしいことは何ですか。
(複数回答可)【回答数 821】

■全体

■その他の主な内容

・金融教育 ・施設や備品の更新 ・習熟度に応じた授業

・学力 ・特にない

■学校ごと

29

160

102

143

188

89 82

52

5

0
20
40
60
80
100
120
140
160
180
200
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■自由記載 

 

№ 内  容 

1 現在在学生の親のみではなく、これからの若者達の意見が通りやすい環境を作

り、釜石の未来に向け主体的に取り組むべき。 

2  子どもたちがしっかり学習出来る環境であれば、何でもいいです。 

3 小学校までなら少人数のメリットもありますが、中学に入ってからの選択肢が狭

まるデメリットが大きいように思いました。 

4  学校の先生方は子供達のために本当に頑張ってくださっているので不満はあり

ませんが、児童数が少ないことによるメリット(先生の目が行き届きやすい、児童

同士の仲が良い等)よりも、デメリット(競い会う相手が少ない、学校行事に寂しさ

を感じる、PTA 会員も減っているので親の負担が増えている等)のほうを感じてい

ます。いずれ学校を統合するのであれば早いほうがよいと思います。 

5 将来的には必要になるはず。子供達のケアを優先しながら進めてもらいたい。 

6 慎重に、しっかりみんなの意見を取り入れて進めてほしいです。 

7  統合を進める際は、生徒や保護者に相談しながら進めて欲しいです。 

8 子供にとって最良を第一に考えて欲しい。 

9  生徒数減少は避けられないが、その中でも学習や部活動において選択の自由があ

る事が望ましい。 

10 低学年の子供達が、やっと小学校に慣れてきた頃なので、急に統合とかになると

「環境の変化に伴う子どもへの影響」が一番気になります。 

11 今後、統合が必要だと考えられますが、現在は一人一人への関わりが充実してい

るように感じ、今のままでもいいのかなと思う部分もあります。将来を考えて、社

会に出るのに、様々な人との関わりから感じたり体験できることは多いので、現状

を考えると統合になると思っています。 

12 1番に子供たちの将来を考えた選択がなされる事を願います。 

13 複式学級は学力低下につながるため、やめていただきたい。 

14 基本的ないじめ、暴力、当然のことですが、安全性に学校に通えるようによろし

くお願いいたします。 

15 今のままでも、学校の統合になったとしても、1番に子供の学校生活が良いもの

になるようにするのが 1番だと思います。そして親御さんが安心して学校に行かせ

られる環境を宜しくお願いします。 

16 子供の人数が少なくなっていることで、統合などは仕方がないかなと思います。

キチキチの大人数で 1 クラスになるより統合してゆとりのある２クラスになった

りすればいいなと思います。 

17 子供の数が減るのと同時に教員の数も将来的には減って行きます。小中学校は市

立であるため、郷土に誇りを持って、地元に残る人材の定着を強く意識を持つ必要
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№ 内  容 

があると思います。 

18 保護者よりも学校に通う子どもたちがどう思うのか、子供達にも是非聞いてみて

欲しいです。 

19  いずれは統合が必要になるかと思われるが、統合先の学校の場所などは様々な意

見が出るため決まりきるとは思えない。全員が納得とはいかないまでも、妥協でき

る案が出てきてくれるのを望む。 

20  ただ人数が少ないからと、無理に統合するのも複雑ですが、子供達の人間関係が

大きく関わると思うのである程度の人数が居たほうが良いとは思う。 

21 市内でも遠い学校へ通学することになった際、また学校の安全性に確証がもてな

い時には、内陸への転居を考えている。 

22 入学当初はスクールバスがありましたが、学校から 4㎞以上の子が在籍していた

ため走っていたスクールバスも、その子が卒業し廃止になりました。実際大人が歩

いても大変な距離ですし、去年は熊が頻繁に出没していました。距離で決めるので

はなく、子供達の安全を考えた上でもう一度スクールバスの件を検討していただき

たいです。 

23 学区などで区切らず、個人で学校を選択できるようにしていただきたいです。 

24 小佐野学区の見直し。小川地区の一部を双葉学区にすることで、安全面も確保で

きると思います。 

25 世の中が変わって、先生方の負担が多すぎると思う。先生方の働く環境をもっと

良くしてほしい。心に余裕があって、子供たちに良い指導ができるのではないかと

思う。先生方の負担が多く、それが子供たちに伝わりストレスと悪循環になる気が

する。確かに勉強、教育は大事だと思うが、それよりも大事な事はあると思う。そ

の子にとって何が大事かもっと考えてほしい。 

26 統合するにしてもしないにしても、余裕があるくらい先生がいてくれて、自分を

出せない子供にも手をかけてもらえるといいなと思います。 

27 人件費を考えたらスクールバスに力を入れて、少人数の学校を統合させた方がい

いと思う。 

28 小学校の統合はどちらかというと賛成ですが、小中一貫教育は反対です。 

29 小規模校の良さもわかります。震災後に新たに建設した学校があるのもわかりま

す。地域の方々がこの地域から学校を無くすなと言うのもわかります。 

しかし、未来のある子供たちのことを考えれば、友人や仲間たちと過ごす時間が

心も体も育てるはずなので、統合は前向きなことだと思っています。 

30 学校の統合は避けられない問題だと思う。今の小学生は他者と競うこと、その機

会が少ないので向上心に欠ける。少人数制の弊害が生じているのでないでしょう

か。できる子をどんどん伸ばせる学校環境になることを望みます。 
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№ 内  容 

31 統合は賛成ですが、親の送迎の負担が増えていくと思うので、スクールバスなど

出して軽減出来ないものでしょうか。 

32 統合は良い事だと思います。人数が少ない現状は、児童会活動、陸上記録会、水

泳記録会、学習成果発表会等では 1人 2役兼任は当たり前のような状態が続いてい

ます。でも、学習面に関しては、人が少ない事で、先生の目も良く行き届き、わか

らない事をそのままにせず、比較的誰もが出来る子に教育されていて良い面もあり

ます。その他では、PTAの役員に関しては、世帯も少ない事もあり、毎年何らかの

役員をしなければならない状況になってきてはいます。 

33  出生数の減少、市の財政負担を考慮すると早急に進めるべきだと思います。 

 

34  統廃合、小中一貫校は積極的に進めるべきと考えます。スクールバス等を活用し、

遠方からも通える体制を整えてほしいと思います。 

35 小学校生活６年間を修了した時には、きちんと卒業式を行って次へのステップへ

と繋げてほしい。中学生になった場合も同様に入学式を行い、気持ちを新たに進ま

せてほしい。 

36  中一貫校には反対です。理由は区切がないのと、一貫校にするには人数が多いと

思います。少人数の活動のメリットもあると思いますが、少人数の活動にも限界が

あると思います。学区の整理をすれば、統合後の学校の全体人数が平均になるので

はと思います。出来るだけ早くの統合を望みます。 

37  小中一貫にし、学区の見直しを図り、市内に 3～4 校に統合する。また、地震、

津波、大雨、河川氾濫等の災害時、避難場所として機能するよう安全で広大な場所

とし、運動場(何百台も停めれる駐車場含）、支所、消防屯所等も配置すれば良い。 

市内に陸上競技場もない…。 

震災を経験しているからこそ、ここに来れば安全と言うような場所を作るべきで

ある。 

併せて、今後人口減少、若者不足とならないよう医療の確保、企業誘致は必須と

考える。魅力のない町から人は離れていく…。 

38 市内では、校舎の老朽化も多くみられるので、統合のタイミングに合わせて行っ

たら良いのではないかと考える。 

また、統合する事での交通が不便となる為、幅広いスクールバスやバスエリアの

柔軟さを求めたい。 

39 まず和式トイレを何とかしてほしい。困っている子がいると思います。 

 

40 学校統合後には、廃校となった校舎を地域のために有効利用していただきたいと

思います。近場では大船渡の甫嶺小学校がとても良い例かと思います。 
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№ 内  容 

41 統合する必要があるとは思えません。むしろ、少人数であれば、一人一人に目が

届きやすく、個別の対応が期待できると思います。 

人数が多いと、個別の対応が必要な児童への対応ができず、事が大きくなった後

からの対応になり事前の対応が期待できません。統合するよさがどこにあるのかが

分かりません 

42 今でも先生方が少くて大変そうです。新しいことに取り組むより、今を充実させ

てほしい。次の事を進めていくと必ず、今が疎かになります。支援員や通級、フリ

ースクール、やって頂きたいことは他にもたくさんあると思います。 

43 反対 

44 学校が統合することになった場合、学童を利用する子どもたちの人数も増えるこ

とを考えると学童の増設も必要になったりするところもあったり、定員に満たした

ため、利用できない家庭も出てきたりと様々な問題が出てくる可能性もあるのだろ

うか。 

人口減少に伴って保育施設も運営が厳しくなるだろうから、保育施設等で連携を

とりながら学童保育を利用できればいいなと思う。 

45 通学手段の確保や共働き家庭の放課後や長期休暇の子供の預け先、市内での子供

の遊び場、生徒数が多くそれぞれの生徒に寄り添った教育が難しくなるなど今の状

態でも学校や市に思うことはあるので、統合に関係なく子供を育てやすい環境にな

るようにしていってもらいたい。子供の成長は早いです｡ 

46 このアンケートは、地域説明会を聞いた後で回答したかったです。説明を聞く前

と後では回答に変化が出るかもしれないからです。アンケートの実施期間が地域説

明会の前となっています。説明会前の事前アンケートという位置づけであれば、そ

の旨が書かれていると良いと思いました。 

47 急なアンケートで意見が言えるほど考えがまとまっていない。 

 

 



【アンケート集計結果 中学生の保護者】

１ お子さんが通う中学校を教えてください【回答数 117】

２ 中学校に在学するお子さんの学年を教えてください【回答数 126】

３ 中学校に在学するお子さんの人数を教えてください【回答数 117】
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0%

４人以上
2%



４ 釜石市の児童生徒数が減少する中、今後、小規模校が増加することが見込まれま
す。このことから、釜石市教育委員会は、子どもたちにとって望ましい教育環境を
確保するため、学校統合などの検討を始めています。
あなたは釜石市全体を考えたとき、市内小中学校の統合などを進めることについ

て、どのように考えますか。【回答数 117】

賛成
39%

どちらかとい

えば賛成
41%

どちらかとい

えば反対
12%

反対

5%

わからない
3%

釜石中学校

賛成
34%

どちらかといえ

ば賛成
46%

どちらかとい

えば反対
10%

反対
4%

わからない
6%

全体

賛成
20%

どちらかといえ

ば賛成
63%

どちらかと

いえば反対
7%

反対
0%

わからない
10%

甲子中学校

賛成
25%

どちらかといえ

ば賛成
33%

どちらかといえ

ば反対
17%

反対
8%

わからない
17%

釜石東中学校

賛成
50%

どちらかと

いえば賛

成
25%

どちらか

といえば

反対
25%

反対 0%

わからない 0%
唐丹中学校

賛成
42%

どちらかとい

えば賛成
50%

どちらかとい

えば反対
0%

反対
8%

わからない
0%

大平中学校
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■全体

５ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「賛成」または「どちらかとい
えば賛成」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 289】

■学校ごと

■その他の主な内容

・今後の児童数の推移、人口推計などを考慮すれば当然の判断
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大平中学校

唐丹中学校

釜石東中学校

甲子中学校

釜石中学校

全体

集団の中で多様に考えに触れ、切磋琢磨することが大切だから

様々な人間関係の中で社会性を身につけることが期待できるから

多人数を生かした様々な学習方法により授業を受けることができるから

中学校の教科担任制において、全ての教科で専門免許を持つ教員からの指導が望ましいから

学校行事やスポーツ活動、音楽活動などの教育活動の幅が広がるから

部活動の選択肢が広がるから

その他



６ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「どちらかといえば反対」
または「反対」と回答した方へお聞きします。その理由を教えてください。
(複数回答可) 【回答数 46】

■全体

■その他の主な内容

・通学が大変になるため（3）
・通学距離が長くなると、送迎の問題が出てくることが考えられるため
・小中一貫教育には賛成できるが、小中学校ごとの統合により、これ以上人数の偏りができる事
には賛成できないから

■学校ごと
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0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

大平中学校

唐丹中学校

釜石東中学校

甲子中学校

釜石中学校

全体

少人数のほうが児童生徒一人一人に目が行き届きやすく、きめ細やかな指導を期待できるから

意見や感想を発表する機会が多くなるから

一人一人がリーダーの役割を務める機会が多くなるから

教職員との距離が近くなり、問題が生じた場合などスムーズな対応が期待できるから

異年齢での学習活動や交流を行いやすいから

地域との連携をしやすいから

その他



７ 市内小中学校の統合などを進めることについて、「わからない」と回答した方へお聞
きします。その理由を教えてください。

■主な内容

・統合に関してのメリット・デメリットを考えると簡単には賛成、反対の意見は出せない。
・案によっては賛成、反対と気持ちが変わると思う。

・児童生徒数減少のため、学校統合の必要性は理解するものの、賛成か反対かを考える為の情
報が少ないので、今時点で判断はできかねる。教育委員会が考える｢子どもたちにとって望ま
しい教育環境｣とはどういうものなのか、そういった点も伺いたい。

・少子化のため必要性は感じるが、学校数の減少や母校が無くなる切なさがある。
・統合することで、登校の交通の便などが心配。
・不登校の子が増えているようなので、どうしたら良いのかがわからないから。
・小規模校には該当しないので、あまり関係ないと思う。
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８ あなたのお子さんが通う中学校について伺います。
あなたは、あなたのお子さんが通う中学校の統合などについて、どのように考えますか。
【回答数 117】

統合などを進

める必要があ

る 11%

将来的に、進め

る必要がある
52%

どちらかとい

えば、進める

必要はない
18%

統合などの必

要はない
10%

どちらともいえない
9%

全体
統合などを進

める必要があ

る 8%

将来的に、進

める必要があ

る
46%

どちらかといえ

ば、進める必

要はない
24%

統合などの必

要はない
14%

どちらともい

えない 8%

釜石中学校

統合などを進

める必要があ

る
7%

将来的に、進

める必要があ

る

63%

どちらかとい

えば、進める

必要はない
10%

統合などの必

要はない
10%

どちらともいえな

い 10%

甲子中学校

統合などを進

める必要があ

る 17%

将来的に、進める

必要がある

58%

どちらかといえ

ば、進める必

要はない
17%

統合などの必

要はない
0%

どちらともいえな

い 8%

釜石東中学校

統合などを進め

る必要がある

50%
将来的に、進め

る必要がある
25%

どちらかとい

えば、進める

必要はない

25%

統合などの必要

はない 0%

どちらともいえない
0%

唐丹中学校

統合などを進め

る必要がある

17%

将来的に、進め

る必要がある
59%

どちらかといえ

ば、進める必要

はない 8%

統合などの必要

はない 8%

どちらともいえない
8%

大平中学校
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９ 学校の統合などを進める場合、配慮してほしいことは何ですか。(複数回答可) 
【回答数 358】

■全体

■学校ごと

■その他の主な内容

・教師の質を維持して欲しい
・甲子から野田町までを同学区とし人数確保

40

44

65

41

12

101

40
27 25

1 2
0

20

40

60

80

100

120

15%

9%

15%

14%

10%

12%

12%

18%

23%

16%

19%

18%

7%

9%

9%

12%

13%

11%

5%

0%

2%

3%

3%

3%

27%

28%

23%

32%

28%

28%

15%

18%

11%

11%

10%

11%

7%

18%

11%

5%

8%

8%

12%

0%

6%

6%

7%

7%

0%

0%

0%

0

1%

1%

0%

0%

0%

1%

1%

1%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

大平中学校

唐丹中学校

釜石東中学校

甲子中学校

釜石中学校

全体

複式学級の解消など規模の確保 環境の変化に伴う子どもへの影響

学力向上など学習内容の充実 小中一貫教育の実施

通学手段や通学路の安全確保 学童など放課後の子どもの居場所の確保

学校の伝統や地域とのつながりの継承 学校の跡地利用

特になし その他



10 学校教育の充実を図るために、優先して取り組んでほしいことは何ですか。
(複数回答可)【回答数 348】

■全体

■その他の主な内容

・学力向上（2） ・金銭、金融教育 ・性に関する教育
・運動 ・多様性を受け入れるクラスづくり

■学校ごと

41

68

39

60

78

44
35

19

5

0

10

20

30

40

50

60

70

80

90

18%

20%

20%

17%

21%

20%

6%

10%

10%

13%

12%

11%

23%

10%

14%

18%

17%

17%

20%

40%

22%

24%

21%

22%

15%

10%

14%

13%

12%

13%

9%

10%

14%

9%

10%

10%

6%

0%

6%

4%

6%

6%

3%

0%

0%

1%

2%

1%

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

大平中学校

唐丹中学校

釜石東中学校

甲子中学校

釜石中学校

全体

いのちを守るための防災教育 グローバル化に対応した国際理解教育

コンピュータ等を適切に活用できるようにする情報教育 社会性や道徳性、規範意識を育む心の教育

職業観、勤労観を育むキャリア教育 多様な特性に応える特別支援教育

伝統・文化を尊重し郷土を愛する教育 その他
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■自由記載 

 

№ 内  容 

1 体育祭や文化祭など人数が多いと色んな事が出来ると思います。部活動も人数ギ

リギリで活動するなど今現在でも問題に直面していると思います。できるだけ早く

統合するのが良いと思います。 

2 他自治体を参考にすると、最終的な統合の決定までにはかなりの期間を要するこ

とがある。特に吸収された学校名や地域名について揉めるとのこと。なので早めの

協議が必要では。統合に反対する方は代替案を出すべき。 

3 少人数の中学校などの統合は早期に進めるべき。 

人口減少に対して学校の減少の速度が遅すぎて無駄が多いと思われる。 

また、高校から市外への出ていくのに歯止めがかからないように感じる。今後の

釜石のあり方が不安である。 

4 少人数過ぎてトラブルがおきた際にどうする事もできない。小学校から 9年間も

耐え続けなければならない。言い方は悪いが、逃げ道も必要となることから、早急

に統合をすすめるべき。 

数人しか乗らないスクールバスを走らせている無駄がある。統合を進めてスクー

ルバスを活用したほうがいいのではないかとずっと思っている。 

5 少ない生徒の小学校もあるようなので、いずれ統合は必要になるのかと思いま

す。 

6 統合すれば、生徒数が少ない学校で不登校の子が、教室に入れる気がします。人

数が少ないと、居心地悪いと一度でも想えば教室に入れないかと。いじめのない学

校にしてもらいたいです。 

7 釜石市は早く進めるべきである。 

8 現在の生徒数は、市内学校別に偏りがありすぎる。集団生活で得られる教育等を、

共通にたくさん経験して欲しいと思う。 

9  10 年、20 年先を考え、子供が更に減ってから行動するのではなく、少しでもい

る今のうちに行動するべき。 

少ない中身に合わせた入れ物を用意するのではなく、後で中身が減っても良いか

ら少しでも大きな箱を用意出来るときに用意したほうが良いと思う。 

10 外との交流する企画を増やして、視野を広げる取り組みを期待します。 

統合はやむを得ないと思いますので、デメリットよりメリットを考えてほしい。 

11 将来を見据えて慎重に議論しながら進めて頂きたいと思います。 

12 我が家の子どもたちはみんな複式学級を経験していますが、複式学級のデメリッ

トを特に感じたことはありません。人数が少ない事で役割が増え、責任感も増し、

自ら学ぶ意思も自然と身につきました。 
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№ 内  容 

子どもの数が少ないと PTA会員数も少なく、学校運営が大変という声もあります

が、地域学校協働本部もあり、地域のみなさんの多大なる協力によって、地域みん

なで子どもを育ててもらったという感謝の意識があります。 

複式学級だから競争心が育たないとか、教育環境が悪いということはないと思い

ます。 

学校統合になれば、子どもたちを取り巻く環境は一変します。学校の中だけでは

なく、登下校、放課後の過ごし方など、変化は多岐に至ります。その環境の変化に

ついていけず、自分の居場所を見つけられずに不登校になる子どももでてくるかも

しれません。 

これから少子化はさらに進むと思います。子どもの数がいないから配属される先

生の数も減るのは、当たり前のことなのでしょうか。教員の配置基準についてはわ

かりませんが、子どもの数が少ないからといって先生も少なくて良いというわけで

はないはずです。ある一定の数は必要です。 

そして先生がいないから子どもを集めて学校を統合すれば良いというのは違う

気がします。学校統合によって、地域社会は一変します。今の子どもたちが大人に

なって、釜石に住みたい、釜石で子どもを育てたいと思ってくれるように考えてい

かなければならないと思います。 

 

13 段階的に進めるのと同時に、市内の生徒同士(同学年)の交流をはかると、生徒同

士のコミュニティーも出来て、統合後スムーズに学校生活に馴染むことが出来るの

でないかと思う。 

14 現在の釜石中学校、双葉小学校は特に必要ありません。 

15 統合を考える前に、現状の状態を改善してほしい。 

部活を教えてくれる先生がいないことが非常に残念に思う。思春期の子どもと向

き合ってくれる先生が少ないことが心配。 

統廃合の以前に今を充実させてほしい。 

16 統合により、児童、生徒数におおきな偏りが出ている事により、統合には賛成で

きません。 

17 釜石市の子供がこんなに減少するなんて、はじめて知りました。しかも、一気に

減少するようで…一番の心配は、通学に関してです。バスは本数を減らす方向で、

統廃合が進めばバスの利用者が増加するわけで、需要と供給が合いません。学区が

広いと事故事件等々子供たちの安全面が不安です。 

18 働き方改革後、学校職員の対応時間が決まったことはいいことかもしれません

が、それに併せて子どもたちも職員対応終了時間までに自宅にきちんと到着してい

るような方針にしてほしいです（特に中学校）。 統合により学校と家の距離が広
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№ 内  容 

がれば広がるほどこのような問題が生じるのではと不安に思います。 

また、統合することで、まるで学校の近くに引っ越すことを強制されてるようで

不信に思います。 

これから子どもをもちたいと思う方々がどんどん釜石を離れていくのでは、益々

子どもが減るのでは、と疑問ばかり浮かびます。 

19  スクールバス等の交通手段を確保してほしい。 

20 小中一貫教育にする必要はあるのでしょうか？ 

21 小中一貫をするのであれば、その場所やそういう建物が必要で、その経費を釜石

市が負担出来るのかと心配です。中学生が集中して勉強できる環境が整えれるの

か、または、中学生が良いお手本になれるのか、心配な事ばかりです。いずれはそ

う時が来るとは思いますが、感染症対策の事も考える時代だからこそ、慎重に考え、

今ではない様な感じはします。 

 

 


